
税 の こ よ み

選考会の様子選考会の様子

12 月
・給与所得者の年末調整

（本年最後の給与の支払をする時）
・消費税簡易課税制度選択届出書等（個人）
　 （12月31日まで）

１月
・10月末決算法人の法人税及び消費税の

確定申告と納付 （１月４日まで）
・４月末決算法人の法人税及び消費税の

中間申告と納付 （１月４日まで）
・納期特例（７月～12月）源泉所得税の納付
 （１月22日まで）
・11月末決算法人の法人税及び消費税の

確定申告と納付 （１月31日まで）
・５月末決算法人の法人税及び消費税の

中間申告と納付 （１月31日まで）
・法定調書等の提出 （１月31日まで）

２月
・12月末決算法人の法人税及び消費税の

確定申告と納税…２月29日まで

＜中学生＞
近畿納税貯蓄組合総連合会会長賞

寝屋川市立第二中学校 山本　華音
納税貯蓄組合大阪府総連合会会長賞

寝屋川市立第八中学校 川口　陽莉
寝屋川市立第六中学校 榮　瑚乃葉
常翔啓光学園中学校 辻　　采音
同志社香里中学校 中川　まお
寝屋川市立第二中学校 平井　愛実
枚方市立第一中学校 前田さくら
納税貯蓄組合大阪府総連合会優秀賞

枚方市立第四中学校 西川　知希
枚方市立山田中学校 （匿名希望）
枚方税務署長賞

寝屋川市立第十中学校 小林　真人
枚方市立桜丘中学校 八幡　　和
枚方税務署管内租税教育推進
協議会会長賞

枚方市立山田中学校 木崎　律花
大阪府北河内府税事務所長賞

寝屋川市立第四中学校 渡辺しずく

枚方市長賞
枚方市立東香里中学校 東村　明依
寝屋川市長賞

寝屋川市立第九中学校 竹上　大生
交野市長賞 

交野市立第四中学校 小玉めぐむ
北大阪商工会議所会頭賞

枚方市立長尾中学校 藤原　彩乃
近畿税理士会枚方支部長賞

枚方市立第一中学校 武奈　璃祐
公益社団法人枚方納税協会会長賞

香里ヌヴェール学院中学校 越野　保尚
枚方納税貯蓄組合連合会会長賞

交野市立第四中学校 崎濱　小暖

（学校賞）
全国納税貯蓄組合連合会会長感謝状

枚方市立第三中学校
枚方納税貯蓄組合連合会会長感謝状

枚方市立蹉跎中学校
寝屋川市立第三中学校

＜高校生＞
大阪国税局長賞

関西創価高等学校 藤野美紀子
枚方税務署長賞

同志社香里高等学校 冨田　愛菜
関西創価高等学校 大谷　晏生
香里ヌヴェール学院高等学校 平田　幸葉
常翔啓光学園高等学校 山本　　奏
枚方税務署管内
租税教育推進協議会会長賞

常翔啓光学園高等学校 村上　亮太
北大阪商工会議所会頭賞

関西創価高等学校 藤城　穂花
近畿税理士会枚方支部長賞

常翔啓光学園高等学校 岡本　篤希
公益社団法人枚方納税協会会長賞

常翔啓光学園高等学校 中村　みな
枚方納税貯蓄組合連合会会長賞

香里ヌヴェール学院高等学校 田隈　暖大

【応募総数】
中学生 3,674編  高校生 990編

　中学生の「税についての作文」は、納税貯蓄組合と税務署、高校生の「税に関する作文」は国税庁が、それぞれ、中学生・高校生の皆さん
に、学校での授業や租税教室で学ばれたことを参考に、また、テレビやネットなどの税ニュースなどを題材に、夏休みの課題として取り組んでいた
だいているものであります。今年度も枚方市・寝屋川市・交野市の中学校、高等学校から多数の応募をいただき、選考審査が終了し優秀作文が
選考され、それぞれの賞が決定いたしました。
　優秀作文は、１２月１１日（月）、枚方税務署会議室において贈呈されます。
　また、税の作文の応募に継続して取り組んでいただいた中学校には、全国納税貯蓄組合連合会会長と枚方納税貯蓄組合連合会会長から
感謝状と副賞がそれぞれ表彰式において贈呈されます。各賞を受賞される皆さんは、下記のとおりです。

中学生・高校生の皆さん多数の応募ありがとうございました

税についての作文　優秀作文決定!!
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中学生の「税についての作文」近畿納税貯蓄組合総連合会会長賞近畿納税貯蓄組合総連合会会長賞

「税金はたくさんのおかげさま」「税金はたくさんのおかげさま」寝屋川市立第二中学校
   ３年  山本　華音（やまもと　かのん）

国税庁 QR コード 税を考える週間講演会を開催

税に関する小学生習字展（寝屋川市）

　「全ては、おかげさまの存在があるからだよ」父からよ
く聞く言葉です。あるとき、私は母に、父がなぜこの言
葉をよく口にするのか尋ねました。父は過去に三度も心
筋梗塞で倒れた経験があります。私が５歳の頃に倒れ
た時は少し覚えているのですが、私が生まれる前と生ま
れて一か月くらいの時だったそうです。倒れるたびに急
な入院と治療を受けました。直接治療したのは主治医
の先生ですが父はそれ以外にも、看護師さんや栄養士
の先生、病院以外にも薬のパッケージを作る人など、た
くさんの人にお世話になっている、それが陰で支えてくれ
る「おかげさま」だと父は、言っていると母から聞きました。
税金も「おかげさま」の一つだという話を父から聞いて、
税や社会保障、高額医療制度について考える機会を得
ました。この作文では、私たち中学生が考えるべきことと、
現在の大人たちに感謝することについて述べたいと思い
ます。
　まず、社会保障と高額医療制度について、日本の支
出は、社会保障がトップで約37兆円も占める重要な役割
です。父の入院費や手術費は大変高額だったそうです
が、幸いなことに社会保障や高額医療制度のおかげで、
医療費の一部が補助されました。これにより、家族の経
済的負担が軽減され、治療に専念できる環境が整いま
した。これらの制度に感謝すると同時に、今後もより充
実した社会保障を築いていくことが重要だと思います。

　次に、私たち中学生が考えるべきことについてです。
税には国や地域の発展に欠かせない役割があります。
税金を納めることで、医療や教育、災害対策など、さま
ざまな社会的サービスや施策が実現しています。だから
こそ私たちが将来、成人として働く時には、正しく税金
を納めることが社会への貢献につながるのです。負担と
感じることもあるかもしれませんが、そのお金が社会の「お
かげさま」になっていることを知り、税金の重要性を理
解することが大切です。
　また、今の大人たちに感謝することも忘れてはなりませ
ん。私たちが快適な環境で暮らし、学び成長できるの
は、過去の世代が築いてきた成果の「おかげさま」で
す。たくさんの「おかげさま」が築いた社会制度や福
祉に感謝し、その恩恵を受け継ぐことは大切なことです。
そして、未来のために私たち自身も努力し、社会に貢
献することで次世代へとつなげていく責任があると思いま
す。
　父の病気の経験から、税や社会保障の重要性を痛
感しました。私たち中学生は将来の社会を担う存在で
す。常に感謝の気持ちを忘れず、共感の心を持ちながら、
社会に対する理解を深めていきたいと思います。そして、
私たちの行動が誰かの「おかげさま」になって少しずつ
でも社会をより良い方向に導くことを願っています。

〇 「税を考える週間」とは…
国税庁では、国民の皆さんに租税の意義や役割、税務行政に

対する知識と理解を深めていただくため、１年を通じて租税に
関する啓発活動を行っていますが、毎年11月11日～ 17日を「税
を考える週間」として、集中的に様々な広報広聴施策を実施し
ています。

今年の「税を考える週間」では、「これからの社会に向かって」
をテーマとして、国民の皆さんに国民
生活と税の関わりを理解してもらうこ
とにより、国民各層の納税意識の向上
を図ることとしています。

詳しくは、国税庁ホームページをご
覧ください。
【国税庁ホームページ www.nta.go.jp】

「税を考える週間」「税を考える週間」
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（敬称略・五十音順）
令和５年度 納税表彰式

令和５年11月17日 於 枚方市総合文化芸術センター小ホール

作文朗読する寝屋川第二中学校
山本華音さん

受彰者代表あいさつ
日野守之氏

　枚方税務署・公益社団法人枚方納税協会・枚方納税貯蓄組合連合会の三者共催による令和５年度納税表彰
式が、去る11月17日（金）、枚方市総合文化芸術センターにおいて、大阪府北河内府税事務所長並びに枚方・
寝屋川・交野各市長をはじめ多数のご来賓をお迎えし挙行いたしました。
　納税表彰式では、㈱ヒノテック 日野 守之 氏が受彰者代表あいさつをされました。また、寝屋川市立第二中学
校の山本 華音さんが夏休みの課題として取り組んだ「税についての作文」を朗読され、参加者の皆さんから拍手
喝采が送られました。

○枚方税務署長納税表彰
株式会社　前田組
　角　田　茂　記 枚方納税協会　常任理事
株式会社　ヒノテック
　日　野　守　之 枚方納税協会　常任理事

　吉　原　宏　尚 枚方納税協会　監事

　　　　　　　　 枚方納税貯蓄組合連合会　監事

○公益社団法人枚方納税協会会長感謝状
【法人の部】
株式会社　橘電気工事
　橘　　　喜久夫 枚方納税協会　代議員
株式会社　たまゆら
　田　中　健　一 枚方納税協会　理事
株式会社　ケルク建装
　西　森　治　貴 枚方納税協会　理事

【個人の部】
　今　井　弘　子 枚方美容師組合　支部長
【税理士の部】
　木　村　典　嗣 枚方納税協会　理事

道　廣　友　厚 枚方納税協会　理事

○枚方納税貯蓄組合連合会会長感謝状
　伊　藤　重　剛 枚方納税貯蓄組合連合会　会計理事

○近畿納税貯蓄組合総連合会会長感謝状
　森　井　清　隆 枚方納税貯蓄組合連合会　監事
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法人部会全体会議

川中正喜氏と岡林頌弥氏

青色申告促進部会全体会議

理事会

署長講演会 中之薗署長

理事会

理事会・署長 講演会開催
　９月11日（月）枚方市総合文化芸術センター
小ホールにおいて、理事会と署長講演会を開
催いたしました。議案１「理事との取引の結果
に関する報告の件」、議案２「職務実行報告に
関する件」で審議が行われ、承認されました。
　理事会終了後、枚方税務署長　中之薗裕司
氏を講師としてお招きし、『中間管理職につい
て思うこと～なぜ忙しく、なぜ若者は希望しな
いのか？～』をテーマに講演いただきました。
　中之薗署長ご自身が経験されてきた”実体
験”をもとに広げられていくお話しは、非常に
分かりやすく「気付き」も得れる素晴らしい講
演会だったと思います。

理事会・税を考える週間協賛講演会開催
（枚方納税協会・枚方納税貯蓄組合連合会）

　11月８日（水）枚方市立総合福祉会館ラポールひらかた４階大研修室にて、理事会及び税を考える週間講演会を開催

いたしました。議案１「令和５年度税を考える週間行事に関する件」、議案２「規程の新設に関する件」で審議が行われ、

承認されました。

　理事会終了後は、一般社団法人チャンスサポート代表理事　川中正喜氏と映画監督　岡林頌弥氏をお招きし『再犯ゼ

ロプロジェクト　更生支援ドキュメンタリー ～子供たちにどう向き合うのか～』をテーマに上映会とトークセッションを

していただきました。

　終了後は、参加していた

だいた方々から「重い内容

だったが、参考になること

が非常に多かった。」「会社

で人を雇用するに当たって

の参考になった。」等の感

想をいただきました。

枚方市総合文化芸術センター本館イベントホールにて 青色申告促進部会全体会議（９/20）開催
枚方市総合文化芸術センター別館６階大会議室にて 法人部会全体会議（９/29）開催

　それぞれの部会が、活動内容や方針について会議

を開催し、青色申告促進部会では指導担当税理士・

地区、業種支部役員との確定申告に向けての打合せ、

法人部会では担当統括官と地区役員との地区研修会

の日程調整や研修内容の打合せを行いました。両部

会とも会議後の懇親の場である意見交換会は、和や

かな雰囲気で大いに盛り上がっていました。
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税を考える週間講演会

枚方宿 くらわんか五六市枚方宿 くらわんか五六市
　「税を考える週間（11月11日～17日）」
中の11月１２日（日）、枚方宿「くらわん
か五六市（毎月第２日曜日開催）」に参
加いたしました。
　暑さで嘆いていたことが嘘のような立
秋らしい天候で、行き交う人々に声をか

けながら税金アラカルト小冊子やインターネットセミナーの案
内等、ダイレクト納付や申告書
の作成・送信は国税庁ホーム
ページから等のチラシやティッ
シュを配り、協会役員や納貯
組合役員をはじめ、税務署の
方々の応援も加わっての広報
キャンペーンとなりました。

広報キャンペーン

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   

 

 

枚方納税協会青年部会 

Y o u  T u b e  サ ー ク ル 

ユーチューブ Ｃircle スタートしました 

 

北大阪で一番 お得な 経営者の会 

青年部会で一緒に 

活動しましょう❕ 

懇親ＢＢＱ大会懇親ＢＢＱ大会 税法研修会税法研修会 阪南市いのちを守る植樹祭阪南市いのちを守る植樹祭

加山氏 日野氏

　10 月５日（木）枚方納税協会会議室において、「青年部
会研修会」を開催いたしました。
　枚方税務署 片桐総務課長を講師にお迎えし、ご自身
が野球の審判員をされていることもあり、「ルール（規則）
は必要なのか？」をテーマに研修をしていただきました。
　青年部会長の加山氏（大商化成㈱）は、「野球の基本的
な判定の仕方とイレギュラーな判定についてＱ＆Ａ形式で

色 と々教えていただきました
し、質疑応答の時間もあり、
興味深い研修内容でした。
　また、「税務行政のデジタルトランスフォーメーション」
についての研修もしていただき有意義な研修でありまし
た」と感想を述べられていました。
　青年部会役員の日野氏（㈱ヒノテック）は、「研修会

後の親睦ＢＢＱは、令和元年以来で、お肉
と生ビール、お酒も沢山ありいい気分で楽
しく過ごすことができました。来年以降もコ
ロナ等、何もなければ開催いたしますので、
皆様も研修会やＢＢＱに是非ご参加くださ
い」とおっしゃっていました。

青年部会研修会及び懇親ＢＢＱ大会開催青年部会研修会及び懇親ＢＢＱ大会開催懇親ＢＢＱ大会開催青年部会研修会及び懇親ＢＢＱ大会開催

改正税法説明会
　10月24日（火）、改正税法説明会が開催されました。
　枚方税務署の小笠原上席を講師としてお招きしまし、「令和５
年度の税法の改正点について」及び、来たる令和６年１月１日よ
り適用になります、「電子帳簿保存法の改
正点について」説明をしていただきました。
資料で見るだけでは難しい内容の部分も分
かり易く説明して下さり、皆様メモを取ら
れるなど熱心に聞き入っておられました。

年末調整説明会
　11月21日（火）枚方市総合文化芸術セン
ター　小ホールにおいて枚方税務署　木下
上席をお迎えして年末調整の留意点をDVD
の上映と共にご説明していただきました。

説 明 会
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UNIFORM EXPO 2023で
～広報活動しました～

恒例行事！秋の観劇会

宝塚歌劇観劇会宝塚歌劇観劇会
令和５年９月15日（金）令和５年９月15日（金）

　秋の恒例行事となっております「宝塚歌劇観劇会」は、　秋の恒例行事となっております「宝塚歌劇観劇会」は、
今年も大人気でありました。根っからの宝塚ファンの方、今年も大人気でありました。根っからの宝塚ファンの方、
一度参加されてから好きになった方、誘ってもらって初一度参加されてから好きになった方、誘ってもらって初
めて参加される方と様々でありますが、宝塚ホテルでのめて参加される方と様々でありますが、宝塚ホテルでの
美味しいビッフェ形式の昼食後、月組公演の「フリュー美味しいビッフェ形式の昼食後、月組公演の「フリュー
ゲル　―君がくれた翼―」、「万華鏡百景色」を観劇し、ゲル　―君がくれた翼―」、「万華鏡百景色」を観劇し、
現実離れした世界観を満喫された様子でした。現実離れした世界観を満喫された様子でした。

　去る９月８日（金）９日　去る９月８日（金）９日（（土）の２日間、大阪市中之島土）の２日間、大阪市中之島
にあるグランキューブ大阪（大阪国際会議場）において、にあるグランキューブ大阪（大阪国際会議場）において、
日本最大級 ユニホームの博覧会「日本最大級 ユニホームの博覧会「UNIFORM EXPO UNIFORM EXPO 
20232023（第３回たまゆらフェスタ）」が開催され、その会（第３回たまゆらフェスタ）」が開催され、その会
場内において枚方納税協会・枚方税務署が税の広報活場内において枚方納税協会・枚方税務署が税の広報活
動をいたしました。動をいたしました。

秋の日帰り研修ツアー

神戸牛ステーキ＆
都市型水族館

令和５年10月12日（木）

　今年は、北野エリアで「アロマジェ
ルキャンドル製作」を体験後、ステー
キハウスで神戸牛を堪能し、テレビ
でも話題の「都市型水族館ａｔｏａ（ア
トア）」を見学いたしました。

　北野エリアでは、アメリカ領事が住んでいた「萌黄の館」
を見学いたしました。装飾されたオシャレな邸宅でNHK
連続テレビ小説「べっぴんさん」のロケ地としても有名
な場所です。
　見学有り、体験有り、美味しい食事有りのツアーは、
参加していただいた方に「とても楽しかったし、良かっ
たよ！水族館はテレビで視て是非行きたかった所やっ
た！」と言っていただき満足していただいたのではない
でしょうか。

法青会親睦ゴルフコンペ
磯田　隆平 氏（丸昌工業㈱）

優 勝!!
　10月26日（木）、交野カントリー倶楽部において法青会
親睦ゴルフコンペを開催いたしました。
　秋晴れの清々しい気候の中総勢55名の方にご参加いた
だきました。プレー後の成績発表は、提供いていただい
た賞品を含め豪華賞品もあり、お互いの健闘を称え合い
ながら楽しい空間を共有された１日になったと思います。
　結果は次のとおりです。

順 位 氏 名 事 業 所 スコア
OUT IN HDCP NET

優　勝 磯田　隆平 丸昌工業㈱ 54 55 37.2 71.8
準優勝 森川　正敏 エムケイ産業㈱ 48 46 21.6 72.4
３ 位 加山　俊哉 大商化成㈱ 40 46 13.2 72.8
４ 位 宮本　晃司 デルビス㈱ 40 43 9.6 73.4
５ 位 奈良　克己 ㈱奈良工務店 50 44 20.4 73.6
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プロフィール
◆1965年７月生 巳年 A型 京都産業大学 経営学

部 経営学科卒業
◆住宅メーカー、土木工事会社を経て、「共栄設

備工業所」に就職 30歳で代表者となる。
◆個人的信条は「裏切られても裏切るな」「一石

五鳥」「ガラスの心と鋼の心と」
◆尊敬している人物は、両親 平田正男・文代（故

人）
◆35歳 で 奇 跡 の メ ジ ャ ー レ ー ベ ル よ りCDデ

ビュー。アルバム（３枚）、シングル（４枚）  
現在も月１回を目標にライブ活動中 

◆通信カラオケ JOYSOUNDにてオリジナル楽曲15曲配信中。
◆FMマザーシップ（88.9MHz）「歌う水道屋さん！」毎週金曜深夜０時

から放送（2005 ～）
◆Youtube ヒラタアキヒロ・エコ仮面TV 配信中

「親切・丁寧・優しい・
良心的な地域の一番店！を目指します」

共栄設備工業所
代表者　平田　彰宏  氏

事業内容  上下水道の工事、住宅設備工事、
不動産取引全般

設立年月 昭和38年４月
従業員数 ８名

共栄設備工業所は昭和38年創業。
父親が鑿泉工事から住宅の水道工事
へと発展させました。幼い頃の冬の夜、
毛布にくるまれ、軽トラックの助手席
に母親に抱かれ緊急現場に、何度も
向かったことを覚えています。そんな日
常でした。
「正月と盆以外はずっと仕事していた

よ！と手の大きさ見たらわかるやろ！」
88歳の父親のお決まりの言葉。「背

の低い父だけど、誰よりも分厚くて大
きい手やろ！」

がむしゃらに働き続けてきた証だと感じました。

子どもの頃から、そんな父の姿は憧れでもありましたが、男
同士の意地もあり、父親とは違う道、違う生き方を選びたいと
考えました。

バブル経済の最中、大学卒業後の進路は住宅メーカーでの
営業職。

当時、この親に育てられたんだから、根性と粘りは同期には
絶対に負けない。

そんな気持ちで仕事に情熱を注いでいたものでした。
イケイケの住宅業界の仕事は朝9時から始まり、現場調査や

お客様宅への訪問、そしてデスクワークと、毎日深夜１時２時
が当たり前。

35年程前のことですから、パソコンで図面を描いたり、自動
積算システムのようなものなどなく、全て手書きと電卓でのデス
クワーク。

契約棟数が上がり、会社の業績は絶好調。
その反面、同期の仲間は、ついつい無理をしていたのか、寝

不足からの事故や神経性の胃潰瘍だとか。次々に倒れていくの
を不安な思いで横目に見ておりました。

その頃、カラダが資本、という言葉を父から受け、後ろ髪を
引かれながらも退職。

その後は、地元の同業者に丁稚奉公。

30歳でバトンを受け社長就任となるのですが、当時、規制緩
和の波が水道業界にも押し迫りました。寝屋川市公認業者30
社程度が一気に400社にも迫る数。資格試験さえ通れば、誰で
も参入できる、我々にとっては、非常に厳しい業界となりました。

就任当時の私は、企業として生き残るためには「地元に根ざ
した優しい会社」を作ろうと考えました。先ずは近所の清掃に
取り掛かる。寝屋川の両側を走る一方通行の道路のゴミ拾いで
す。始業前、毎朝７時30分から約15分間、トングとレジ袋を持っ
てタバコの吸い殻や空き缶を拾い集めています。来年4月で29
年目となります。今ではスタッフも毎朝、協力してくれています。

毎日のゴミの獲高の写真をブログにアップしているのですが、
コロナ禍、その写真を見られた方より、衛生的にも自粛しなさい
というお声があり、１週間お休みしました。

ところが、何故か居心地悪いのです。ゴミ拾いは既に私のラ
イフスタイルの一部で、無くてはならない行動・活動となってい
るのです。

私は造語ではありますが、「一石五鳥」という言葉を大切にし
ています。

ゴミ拾いは、先ず、①街をキレイに出来る。
背中に会社のロゴの入った作業服を着て、街の清掃をしてい

ると、②会社の宣伝になる。
朝、③出勤する人たちと知り合いになれる。④ゴミを拾いな

がらストレッチができる。
⑤市や府や国からの表彰を頂けた。⑥環境

ヒーロー・エコ仮面が生まれた。⑦新聞・テレビ
で数多く取り上げられた。⑦信用して頂ける。

などなど。五鳥を超えてしまいましたが、、、

それは、後付けでよいのです。行動や活動に
面白い意義を結び付けることで、やり甲斐や成
果が広がります。そして継続することで、思いもよらない化学反
応を起こします。
「継続は化学反応を起こす。」

目指すは「地域密着企業」です。お客様の期待に応える。
裏切らない技術と揺るぎのない信用が大切だと考えます。
「自分の家だと思って、まごころ込めて、大切に施工する」弊

社の合言葉でもあります。
特に住宅に関する業種のため、一生のお付き合いのお客様も

数多くおられます。

私が若かった頃から数十年来のお客様で、現在、お一人でお
暮しの方々には、近所を通る際は、立ち寄り、お声掛けなども
させて頂くほどです。笑顔で、ありがとう！と頂く言葉に嬉しく
思います。

元々、会社のイメージアップを図るために、始めた毎朝のゴ
ミ拾いがキッカケで、誕生した環境ヒーロー・エコ仮面。自作
の曲「エコ仮面のうた」「エコのうた」「エコ音頭」を引っ提げて、
小学校にて出張環境学習「エコすくーる！」を行っています。

お水を大切に、ポイ捨てはやめよう！無駄な電気は消そう！は
当然のことなのですが、もう一つ。命の大切さを伝えています。
たった一つの奇跡の命のこと。地球の出来た確率や、人が生ま
れる確率を伝えます。子どもたちは自分の命とお友だちの命の
重さを理解してくれます。

環境学習の対象学年は四年生、10歳です。もうあとたった８
年で大人です。

素直で、感性の豊かなこの時期が絶対に大事。
「エコすくーる！」をキッカケに子どもたちの心の中で、気づき

がある様です。
優しい心を育てる事こそが、将来の優しい社会、助け合える

社会に繋がると信じています。

私の残された企業人としての時間を、愛のある仕事、愛のあ
る社会貢献で全うしたいと思います。

＊インタビューの感想
　ご自身の仕事以外で清掃活動を続けて来られたこと、その
「意義」をお聞きして頭が下がります。地域や子供たちの未
来を考えた熱い思いで活動されていますが、「続ける」こと
は大変な信念がいると思うのです。そんな平田代表者様の
背中を見て、きっとスタッフの皆様も地域の方々を大切に、こ
れからも仕事されていることでしょう。
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無量光寺（初の小学校）

慈光寺（初期の小学校

寺子屋

算盤（そろばん）

森小学校跡地

ナポレオン

女子の日常　不就学の要因

『明治時代の学校教育のはじまりは?』
＜その１＞

地域の歴史地域の歴史
“地域の窓”シリーズ

　今回から 2 回は、江戸時代から維新への時代の移り変わり
を教育の変遷について取り上げてみたい。
　江戸時代までの教育と言えば、
主に“寺子屋”といわれる、日常
生活に必要な「読み・書き・そろ
ばん」を中心に庶民に教える民間
教育が浮かぶ。江戸末期から、ほ
かに藩校・私塾・郷学校なども数
多く成り立ち、武家の教育機関も
含めて小学校の母体となっていっ
た。
　時に、明治政府は、西欧に多く
の人材を派遣し、各種の文化施設
や制度を見聞させている。そこで
政府は西洋列強と同等の国力を保持する為、早急に学校を建
て、先進国に劣らぬ国民を養成し、世界の進運に追いつくべ
く進言をしており、さる文化年間に全欧州を席巻したナポレ
オンの発案なるフランス式教育制度を採用した。「規律と教
養」を重きに置き、全
国 を 8大学区に 分 け、
大学区を 32中学区にそ
して中学区を 210小学
区に分けて学校を設立
するというもの。こう
なると小学校は全国に
53,760 校ができたはず
であるが…。実現は及
ばなかった。
　明治５年学制に示さ
れた初等教育の基本方
針に基づき、急速に小
学校を設置、文部省及び府県の勧奨によって短時日の間に開
設されたのであった。この制度が出たのは明治 5 年 8 月、政
府はそれより前に学校設置の令を出しており、交野地方の記
録によると 1 ヶ月前に私部無量光寺や星田慈光寺で最初の学
校が開かれている。
　明治８年には、すでに 24,303 校が開設され 1,928,152 人
が 入 学 し て い る。 当
時、堺県（当地の所属
県）では 733 校、その
うち枚方市域には 8 校
が 設 置 さ れ た。 こ の
年、交野 森小学校の就
学率は平均で 26％、男
子 36％・女子 14％とま
だまだ低いが、制度発
布の翌年 6 年の全国をみると、平均が 28.1％、男子 39.9％・
女子 15.1％男女とも森小の 2 年前でほぼ近似値である。明

治 10 年 に は 全 国 平 均
39.9 ％、 男 子 56.0 ％・
女子 22.5％増員の努力
が見える。この年、寝
屋川 三井小学校では、
平 均 が 76.3 ％、 女 子
65.2％・男子 85.5％とた
いへん高いが、女子が
低い。この頃の子供た
ちの不就学の理由は親
の影響が大きい。子守

（女子 80％以上）、農事
手伝（男子約 55％）、極
貧（男子約 60％）となっ
ている。
　そこで全国に目を移
してみると、近年では
大阪府の学力低下が言
われているが、明治 10
年には、大阪府の就学
率は全国 1 位 67.1％
で あ り、 以 下 東 京 府、
石川県、岐阜県、群馬
県が 55％以上となる。
低位を見てみると、青
森県、鹿児島県、和歌
山県、広島県、秋田県
が 30％以下で続く。
　この頃、交野地方にこんな逸話がある。「学校てなんじゃ
い」「子供が読み書きのけいこをするとこやそうな」「読み書
きのけいこ？寺子屋がある」「学校へ呼び寄せたら日傭はい
くらくれる？」当時の農家には「学校なんて初耳、いっこう
に分からんものだ」、政府から国民への突然の押し付けであっ
た。その布告の一端を…。『人々がその身を立て、産をおさめ、
家業を盛んにする為には、その身を修め、智を開き、才芸に
長じなければならないが、それは学校でできるのだ』と教え、
また『そのために村に不学の家なく、家に不学の人なからし
める』と、我が国の文盲一掃の大抱負が示されたのである。
　そこで村々では、戸長や外の村役人たちがこの布告の趣意
を村中の農家に布達した。この地域の農家はおかみの仰せと
いえば、たいていはそれに従ったようで、たとえば、神宮寺
部落では倉治に分校を建てるというのでその宮山（交野山下）
を開いて材木を売り、建築費用に充てたりしている。しかし
たいていの村では、にわかに校舎が建てられない為、前述の
ように、大きい寺院の本堂を仮校舎として借用したようであ
る。
　この時代、聞いたこともない学校での勉強は、どんなもの
があったのであろうか。驚きの科目が出てくる。初めて勉強
する子供たちの姿が目に浮かぶが…。次回を楽しみにお待ち
いただきたい。

【参考資料】 枚方市史　枚方市史編纂委員会 
寝屋川市史　寝屋川市史編纂委員会 
交野市史　交野市史編纂委員会 
枚方の歴史　松籟社
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税務署からのお知らせ

◉ 納付方法

e-Taxによる簡単な操作で事前に届出をした

預貯金口座から、口座引落しにより納付する方法

ダイレクト納付

源泉所得税など納付の機会が多い方、

ご自身で振替日を指定したい方
こんな方に
おすすめ︕

インターネットバンキング
による納付

◉ 納付方法

インターネットバンキング口座から納付する方法

クレジットカード・
スマホアプリ納付

◉ 納付方法

専用サイトにアクセスし、クレジットカードやスマホ

決済アプリ（Pay払い）により納付する方法

振替納税（口座振替）

◉ 納付方法

事前に届出をした預貯金口座から、振替日に自動

で口座引落しにより納付する方法

普段からインターネットバンキングにより

決済する機会の多い方
こんな方に
おすすめ︕

所得税や消費税など毎年納めている方、

毎回の納付手続を省略したい方
こんな方に
おすすめ︕

時間を気にせず納付したい方こんな方に
おすすめ︕

各納付方法の詳細は、国税庁ホームページの「「納納税税にに関関すするる総総合合案案内内」」からご覧ください。

さらに
詳しい
情報は
こちら

さらに
詳しい
情報は
こちら

さらに
詳しい
情報は
こちら

さらに
詳しい
情報は
こちら

https://www.nta.go.jp/taxes/nozei/annai/index.htm

大阪府府税の納付場所・納付方法のご案内

　 • 府税事務所　 • 金融機関（府税の収納を取り扱う府の指定金融機関、指定代理金融機関若しくは収納代理金融機関等）
　 • コンビニエンスストア等　 • クレジットカード　 • Pay-easy（ペイジー）
　 • スマートフォン決済アプリ
　 • 口座振替（個人事業税のみ）

　詳しくは最寄りの府税事務所へお問い合わせいただくか、またはホームページをご覧ください。

　大阪府北河内府税事務所　電話番号 ０７２－８４４－１３３１
　府 税 あ ら か る と 　https://www.pref.osaka.lg.jp/zei/alacarte/nouzeinituite.html

※納付が困難である場合には納付を猶予する制度がありますので、お早めに管轄の各府税事務所にご相談ください。

免税事業者からインボイス発行事業者になられた個人事業者の方を対象とした説明会です。
消費税の確定申告が初めての方に、分かりやすく、申告方法について説明します。

令和５年12月20日（水）12月21日（木）開催

◆午前の部　　　10時00分から12時00分
◆午後の部　　　14時00分から16時00分
◆会　　場　　　北河内府民センター１階大会議室（枚方市大垣内町２丁目15番１号）
◆問い合わせ先　枚方税務署　個人課税第１部門　072-804-0261（直通）

府税事務所からのお知らせ

消費税申告説明会
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税務署からのお知らせ

音声案内に沿って、次の「１」 「６」を選択します。
（確定申告期には、「０」確定申告が追加されます。）

「１」 所得税
「２」 源泉徴収、年末調整、⽀払調書
「３」 譲渡所得、相続税、贈与税、財産評価
「４」 法人税
「５」 消費税、印紙税
「６」 その他

（（裏裏面面））

・ 相談内容によっては、所轄の税務署へのご相談をお願いする場合があります。
・ 税務署、業務センター室からのお尋ねに関するご質問については、所轄の税務署、

業務センター室へお問い合わせください。
・ 上記ナビダイヤルにつながらない場合は、所轄の税務署に電話して音声案内「１」

を選択してください。

電話での回答が困難な相談については、お電話等で事前に相談日時等を
予約いただいた上で、所轄の税務署において相談をお受けしています。

コ ク ゼ イ

所轄の税務署へ電話して音声案内「２」を選択してください。

受付時間 平日8 30 17 00 (土日祝日及び12月29日 １月３日を除く。)

令和５年11⽉１⽇（⽔）
国税相談専用ダイヤル スタート 

インボイス制度に関するご相談は「インボイスコールセンター」へ

0120 - 205 - 553 (フリーダイヤル)
受付時間 平日9 00 17 00 (土日祝日及び12月29日 １月３日を除く。)

（全国⼀律料⾦）

税
務
職
員
ふ
た
ば
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税務署からのお知らせ
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インターネットでセミナー映像を視聴することにより様々な経営情報が取得できます

24時間いつでも受講可能 会社・自宅・出先でもOK

枚方納税協会より
インターネットセミナーのご案内

一流講師陣による豊富なセミナーが満載好評企画！！
テレワーク時代に活用してみませんか！

インターネット・セミナー

会員ＩＤ：hirakata-NK
パスワード：6321

ＩＤ・パスワードは

新入会員のご紹介（法人）（令和５年７月〜９月） 新入会員のご紹介（個人）（令和５年７月〜９月）

地区 会　社　名 業種
枚 2 ㈱ 緑 ビ ル ド 建築業
寝 5 ㈱ 清 光 金属加工業
寝 2 ㈱ 杉 田 建 設 建設業
枚4 ヒューマンソフト㈱ システム開発
寝 2 藤 田 建 創 ㈱ 建築業
枚 5 ㈱ 睦 工 業 建設業

地区 氏名 所在地 業種
本部 江口　輝幸 枚方市 社労士・行政書士
本部 大野　典子 枚方市
本部 後藤　好元 寝屋川市 管工事業
本部 平　　優太 寝屋川市 建設業
税理士 平湯　哲也 枚方市 税理士
本部 松浦　力一 枚方市 工事管理業務
税理士 村上　　惇 枚方市 税理士
本部 村上　智彦 枚方市 建設業

委 員 会 指 針
三十石船は、納税協会会員と税金を結ぶ架け橋です。
広報委員会は、今、こんな広報紙をめざしています。

みんなに役立つ広報紙　　楽しく、読める広報紙
心待ちにされる広報紙　　地域に密着した広報紙

　　 会員の声が届く広報紙
そして、私たちは、納税者と情報の共有を考えます。
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